
PARASHAT MIQETZ - PORCIÓN DE MIQETZ 

 #10/ MIQETZ - “DEL FINAL DE”


MIQETZ - Genesis 41:1-44:17 

Día 3. Genesis 42:7-22 

42:7 José vio a sus hermanos y los reconoció, pero fingió ser un extraño 
para ellos. Y hablándoles duramente, les dijo: ¿De dónde habéis venido? 
Ellos respondieron: De la tierra de Canaán, a comprar alimento. 

La traducción al español dice: con dureza, en hebreo dice Qashot ( Strong 
 ,qashéh ; de 7185; severo, ásperamente, atribular קָשֶׁה .7186
difícil, 
duramente, duro, obstinar, recio, violento. raíz primitiva.; prop. ser 
denso, i.e. duro o severo (en varias aplicaciones):—agravar, cosa 
difícil, duro, endurecer, fatigar, de parto, pesado, violento. 

Les hablo de una manera intransigente, de manera difícil. Esta palabra se 
utilizó cuando Yehoshúa’ les dijo a los fariseos el que no come mi carne y 
bebe mi sangre no va a entrar al reino de los cielos. ¿Qué respondieron 
ellos? “Al oírlas, muchos de sus discípulos dijeron: Dura es esta palabra; 
¿quién la puede oír? Como cuando en lenguaje coloquial 
expresamos: “me la puso difícil, me la puso dura”. 

¿Por qué lo hizo así, si los acababa de reconocer? Porque se iban a remover 
los pecados que ellos traían acumulados, el resentimiento, la traición, el 
intento de homicidio. Cuando Yosef hablo con ellos qashot, les hablo cosas 
difíciles, no les hablo ásperamente, no les hablo con grosería, no les hablo 
con mal tono, no les falto al respeto, les hablo palabras difíciles; rígidas. 

Un hacha que va a cortar un árbol debe ser rígida, o como un martillo que 
va a quebrar una piedra. 

Tenemos referencia de esto en la Escritura: 
“¿No es mi palabra como fuego, dice YHVH, y como martillo que quebranta 
la piedra? Jeremías 23.29 

La palabra de Dios va a ser dura cuando tenga que ser dura, porque Su 
Palabra es multiforme, si tu corazón es piedra pues la palabra de Dios va a 
ser acero o platino una cosa así. 
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Nos preguntamos: ¿porque tanta vuelta en todo este proceso de darse a 
conocer a sus hermanos? Porque era la manera necesaria para que ellos se 
vieran confrontados con sus propias acciones, para darles la oportunidad 
del arrepentimiento. 

Si Yosef se hubiera dado a conocer al primer instante de su encuentro con 
ellos, si ellos no hubieran experimentado en su propia carne los sufrimientos 
que le causaron a Yosef y a su padre, no hubiera existido la oportunidad 
para un arrepentimiento genuino. 

Hay dos formar para que aprendamos algo: una cosa es que a ti te 
muestren la foto y otra es que tú vayas a ver el paisaje. Tengo mejor 
información cuando yo visito el lugar que cuando solo veo la foto. 

Era muy importante para ellos, vivir de primera mano las consecuencias del 
pecado para que pudieran darle valor al regalo del arrepentimiento que el 
Padre derramaría sobre ellos para poder experimentar misericordia. Por eso 
la Escritura dice: “Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, 
Padre de misericordias y Dios de toda consolación, el cual nos consuela en 
todas nuestras tribulaciones, para que podamos también nosotros consolar a 
los que están en cualquier tribulación, por medio de la consolación con que 
nosotros somos consolados por Dios. Porque de la manera que abundan en 
nosotros las aflicciones de Cristo, así abunda también por el mismo Cristo 
nuestra consolación. Pero si somos atribulados, es para vuestra 
consolación y salvación; o si somos consolados, es para vuestra 
consolación y salvación, la cual se opera en el sufrir las mismas aflicciones 
que nosotros también padecemos. 2 Corintios 1.3-6 

Pero esto obedece al principio de la regeneración, al principio de la 
restauración, igual que en nuestro cuerpo. ¿Qué le ocurre a un cuerpo 
cuando experimenta una infección? El cuerpo reacciona y el sistema 
inmunológico se fortalece cuando tiene que enfrentar la infección, la 
enfermedad. Pero si evadimos las infecciones a toda costa, nuestro sistema 
inmunológico no estará preparado para enfrentar la enfermedad cuando 
llegue el momento. 
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Tal como el proceso de Yosef con sus hermanos, así es el proceso de 
Mashíaj con nosotros, es igual. Si nosotros no saliéramos de nuestro 
entorno hacia el mundo y nos enfrentáramos al mundo seriamos 
vulnerables, no sabríamos que hacer, nos quedaríamos presos porque no 
conocemos ni hemos interactuado, no tenemos el discernimiento activado, 
entonces pasarían dos cosas catastróficas: o no sabríamos que hacer o 
seriamos invadidos por el mundo. 

Cuando Yosef guía a sus hermanos a que vayan y vuelvan, cuando uno de 
ellos se debió quedar preso, cuando los acuso de espías, cuando coloco su 
copa en uno de sus costales de alimentos, ¿Cuál era el propósito? Llevarlos a 
reconocer: “Esto nos esta ocurriendo por lo que le hicimos a nuestro 
hermano”. 

Como dice la Escritura: 

Genesis 42:21 Y dijeron el uno al otro: Verdaderamente somos merecedores 
de castigo en cuanto a nuestro hermano; porque vimos la angustia en su 
alma cuando nos rogaba que tuviésemos piedad de él, y no le escuchamos; 
por tanto, a nosotros nos ha sobrevenido esta angustia. Ellos no lo asociaron 
a otra cosa 

¿cuántos años han pasado aquí? Ya han pasado doce años 

42:22 Y les respondió Rubén, diciendo: Ciertamente yo os hablé diciendo: 
No pequéis contra el niño, y no me escuchasteis. ¡He aquí que también su 
sangre es demandada! 

Otra cosa importante: han pasado doce años, Yosef se fue más o menos de 
18 años a Egipto. La vida media de un esclavo en Egipto podría no pasar los 
10 años de servicio, por el duro trato que recibían los esclavos. Por eso 
dice: “su sangre está sobre nosotros” porque si no lo mataron en Kena’an, 
ya a esta altura debería estar muerto, ellos se imaginaron lo peor, pero ellos 
no sabían lo que Dios estaba haciendo. 

Ellos viven esa experiencia porque han jurado que van a regresar su hijo 
Benjamín a Ya’aqov, comprometiendo en la promesa la vida de sus propios 
hijos. “Pero Rubén habló a su padre: Haz que mueran mis dos hijos si no te 
lo traigo. Entrégalo en mi mano, que yo te lo devolveré”. Genesis 42.37. 

Habían comprometido la vida de sus propios hijos como garantía para que 
Ya’aqov, les permitiera llevar a Binyamin a Egipto, esto tuvo que ser un voto 
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muy terrible para Rubén. Entonces cuando  él los lleva a experimentar y se 

mantiene firme y se mantiene difícil, no porque a él le diera la gana, sino 
porque era necesario para derribar la dureza del corazón de ellos. 

Lo siento hermanos, pero me tengo que poner así con ustedes; el problema 
no es con ustedes, es con el pecado que está grabado en el corazón de 
ustedes, no es que yo los odie, no es que tenga rencor contra ustedes y me 
esté vengando que es lo que alguno pensaría, él se está aprovechando y se 
está desquitando de todo lo que le hicieron. NO, porque el objetivo 
primordial de Yosef era llevar a sus hermanos al arrepentimiento; 
sencillamente quitar el corazón de piedra y darles un corazón de carne. “Os 
daré un corazón nuevo, y pondré un espíritu nuevo dentro de vosotros, y 
quitaré de vuestra carne el corazón de piedra, y os daré un corazón de 
carne.” Ezequiel 36.26 

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.
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